

Presseinformation

Miesbach, 02. März 2023

Planspiel Börse:

Die Landkreis Siegerinnen und Sieger von Deutschlands größtem Börsenlernspiel stehen fest

Am 31. Januar endete der diesjährige Planspiel Börse
Wettbewerb für rund 96.000 Schülerinnen und Schüler
Studierende, Azubis und junge Erwachsene. Auch in der 40.
Jubiläumsspielrunde konnten sich alle Teilnehmenden über
17 Wochen in klassischen und nachhaltigen
Anlagestrategien üben und dabei grundlegendes
Börsenwissen gewinnen. Im Geschäftsgebiet der
Kreissparkasse Miesbach-Tegernsee nahmen 344
Schülerinnen und Schüler in 135 Teams an dem Wettbewerb
teil.

Die Gewinnerteams:



Unter dem Eindruck der Energiekrise, des Krieges gegen die Ukraine und steigender Inflation setzten die Teilnehmenden in diesem turbulenten Börsenjahr vor allem auf die US-Riesen Amazon, Tesla sowie Apple und investierten branchenübergreifend auch in Adidas und Microsoft. Die Teilnehmenden schlossen dieses Jahr insgesamt rund 1,2 Millionen virtuelle Aufträge mit einem Gesamtumsatz von fast 4 Milliarden Euro ab.

Beim Planspiel Börse werden nicht nur die Teams mit der höchsten Depotgesamtwertung, sondern auch die Teams mit den nachhaltigsten Geldanlagen prämiert. In der Depotgesamtwertung steigerte das Gewinner-Team "dybalaichaus von der Realschule Gmund das Startkapital von 50.000 Euro auf 57.608,87 Euro was einer Steigerung von 15,22 % entspricht. Ihren Depotzuwachs erzielte die Spielgruppe durch eine klassische Diversifikation auf die Branchen Automobil, Versicherungen, Chemie, Konsum und Elektronik. Damit belegte das Team den 1.587 Rang in Deutschland und 349 in Bayern.

In der Nachhaltigkeitsbewertung erwirtschaftete das Team "JYHKH MS Holzkirchen" der Mittelschule Holzkirchen unter anderem mit dem passiv gemanagten Indexfonds Deka MSCI World Climate Change ESG den höchsten den höchsten Ertrag und kam auf 55.002,37 Euro. Der Fonds umfasst Aktien von mittelgroßen Unternehmen globaler Industriestaaten. Der Index berücksichtigt hierbei ökologische (Environment - "E"), soziale (Social - "S") und die verantwortungsvolle Unternehmens- bzw. Staatsführung (Governance - "G") betreffende Kriterien (sog. ESG-Kriterien), um die gewichtete CO2-Intensität des Portfolios signifikant zu reduzieren. Mit dieser Strategie belegte das Team

Seite 3

Presseinformation vom 25. 3. April 23

immerhin den 663 Rang in Deutschland und den 115 in Bayern.

Wenn auch außer Konkurrenz, gab es wieder eine extra Wertung unter den Lehrkräften. Das Siegerteam konnte seinen Depotgesamtwert auf 59.363,95 Euro steigern und diesmal die beste Schülergruppe klar hinter sich lassen.

Die Preise:

Bei der Siegerehrung und Abschlussveranstaltung im Sparkassensaal in Miesbach, erhielten die erfolgreichsten Spielgruppen Geldpreise in Höhe von 1.000 Euro für die Klassenkasse und jeweils ein kleines Geschenk überreicht.

Der Sieger in Deutschland kommt diesmal übrigens aus Hessen, das von der Sparkasse Langen-Seligenstadt betreute Team Mexico hatte nach Spielende einen Depotwert von 71.000 Euro.

Nach dem Spiel ist vor dem Spiel:

Am 4. Oktober 2023 startet das Planspiel Börse in die nächste Spielrunde.

Hintergrundinformationen:

Die Kreissparkasse Miesbach-Tegernsee veranstaltet seit Anfang an das Planspiel Börse im Rahmen ihres öffentlichen Auftrags zur Finanzbildung. Beim Planspiel Börse handelt es sich um ein onlinebasiertes Lernspiel, an dem verschiedene Zielgruppen in unterschiedlichen Wettbewerben teilnehmen. Alle Teilnehmenden erhalten ein Depot mit einem virtuellen Kapital, das es durch Käufe und Verkäufe von konventionellen und nachhaltigen Wertpapieren zu steigern gilt. Ziel des Planspiels Börse ist es, die Teilnehmenden auch



im Hinblick auf die persönliche Finanzplanung mit den Kapitalmärkten und dem aktuellen Wirtschaftsgeschehen vertraut zu machen. Neben Sparkassen in Deutschland sind auch Teilnehmende aus Frankreich und Luxemburg sowie Lateinamerika, Albanien und Vietnam dabei.

- Ende -

Für weitere Informationen oder Fragen:

Alexander Königer Kreissparkasse Miesbach-Tegernsee Bahnhofplatz 4, 83714 Miesbach Telefon + 49 8025 289 1015

E-Mail: alexander.koeniger@ksk-mbteg.de

